
ÖDP Kreistagsfraktion   

 

An Herrn 
Landrat Otto Lederer 
Landratsamt Rosenheim 
Wittelsbacherstr. 53 
 
83022 Rosenheim 
 

Achenmühle, den 19. Januar 2021 
 

 
Sehr geehrter Herr Landrat Otto Lederer, 
 
die Kreistagsfraktion der Ökologisch-Demokratischen Partei stellt folgenden Antrag 
zu den Plänen der Sanierung des Landratsamts: 

Zurückstellung der baulichen Entscheidung.   

Einrichtung eines Projektteams aus Kreisräten aller Fraktionen  zur 

Vorbereitung von Grundlagenentscheidungen für das Kreistags-Gremium. 

 

Einige Fragen die unserseits sich stellen, sollten dabei für die Entwicklungsziele und 
Umsetzung in Baulichkeiten diskutiert werden.  

1. Gibt es immer mehr Zuwachs von Aufgaben und Personal? Der Bedarf der 
Personalstärke in verschiedenen Aspekten ist zu klären, insbesondere in Hinblick 
auf jetzige Corona Bedingungen die Szenarien.  Kann  mehr Heimarbeit möglich 
oder durch Digitalisierung Aufgaben erleichtert werden und den Bedarf an 
Räumlichkeiten reduzieren. 

2. Sollte sich das Landratsamt weiter zentral entwickeln oder wären ein oder mehr 
Satelliten sinnvoll.  

3. Beratung der Kreisräte in einem Projektteam über Grundlagen und Ziele für das 
Landratsamt. Hier sollte über Gebäudenutzungen, Auslagerungen, Anmietung, 
Erweiterung und Aufstockung gesprochen werden. 

4. Klärung und Aussagen zur Statik vom Hauptgebäude wegen Aufbau eines 
Stockwerks oder mögliche Varianten. 

5. Ermittlung der Planungsziele vor Beginn der Ausschreibung. Falls die Planer 
beauftragt sind, sollten die Ergebnisse aus dem Projektteam in den Verträgen 
zusätzlich beauftragt werden.   

6. Mögliches Einschalten von Architekten für Grundlagenermittlung und 
Vorplanungsvarianten. 

 
 
Begründung: 
 
Wir wollen, wie auch die Freien Wähler, erst Grundlagen für die Entscheidung 
haben. Es hat sich heraus gestellte, dass zum ersten Höhepunkt der Corona Epidemie 
rund 52% aller Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter zu Hause ihrer Tätigkeit nachgehen 
konnten. Wie viel Heimarbeitsplätze anteilig dauerhaft praktikabel sind und 
Dienstplätze im Amt frei würden ist nicht klar. 
Inwieweit kann mit Zuwachs der Verwaltung gerechnet werden? Zurzeit ist nicht klar 
in wie weit, aufgrund der Corona bedingten Wirtschaftseinbußen der nächsten Jahre 
zu rechnen ist, dies wäre zu klären.  
 
Mit freundlichen Grüßen 
ÖDP Fraktionssprecher 
 
 
Josef Fortner 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Antragsteller: 

 

Josef Fortner 

Am Weiher 15 

83101 Rohrdorf 

 

Sebastian Hamberger  

Endorfer Str. 2 

83083 Riedering 

 

Ludwig Maier 

Hub 4 

83564 Soyen 

 

www.oedp-rosenheim.de/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

„Die Welt hat genug 
für jedermanns 
Bedürfnisse,  

aber nicht für 
jedermanns Gier." 
 

Mahatma Gandhi 

 

 
 

http://www.oedp-rosenheim.de/

